



Palabras del director

El desarrollo y consolidación de la investigación científica continúa como una gran preocupación y desafío para las universidades, centros de investigación y gremios profesionales tanto a nivel local como regional. En el caso de las universidades, con la implementación de algunas estrategias y políticas, se ha logrado alcanzar resultados positivos y mejoras en los indicadores vinculados a I + D. No obstante, en el caso peruano, los resultados no siguen dicha tendencia positiva, incluso, en algunos casos, son nulos.

En el caso de la disciplina contable, la diversidad de eventos técnicos desarrollados en el Perú no son acompañados de políticas y estrategias para apoyar a los profesionales que poseen interés en participar en los concursos de investigación que se convocan en los congresos, convenciones nacionales y otros eventos de investigación. Esta situación tiene como consecuencia que varios de los trabajos de investigación queden descalificados. En primera instancia, esto ocurre cuando no se cumplen aspectos formales como es el caso del alto porcentaje en el índice de coincidencias que aparece al ser sometidos estos trabajos a un software para detectar similitud, el cual algunos, erróneamente, denominan anti plagio. La realidad, basada en nuestra experiencia, nos demuestra que, en la mayoría de casos, esto ocurre por desconocimiento del formato de citas u omisión de las mismas. En este punto, es importante reflexionar y considerar que los profesionales, autores de estos trabajos, nunca recibieron este tipo de formación en la vida universitaria por lo que, como parte de las actividades de formación continua, esta responsabilidad recae en los colegios de contadores públicos.

Otra situación distinta es la de los trabajos de investigación que lograron superar la etapa de evaluación formal de requisitos. Estos, en varios casos, contienen una propuesta de investigación relevante y de actualidad, pero adolecen de consistencia o coherencia en el planteamiento metodológico. Otros, más precisamente, carecen de una significancia estadística para los trabajos que pretenden realizar un trabajo cuantitativo con el soporte de técnicas más avanzadas de investigación.

LA JUNTA. Revista de innovación e investigación contable con la publicación de este décimo número, del quinto volumen, cumple con la presentación ininterrumpida de un proyecto editorial continuo. Este se ha consolidado como un referente de publicaciones de carácter científico en contabilidad a nivel nacional y que, gracias al esfuerzo de todos los integrantes del equipo editorial, cumple con los objetivos de calidad y periodicidad que nos fijamos al momento de proponer su creación ante el Consejo Directivo de la Junta de Decanos de Colegios de Contadores Públicos (JDCCPP) que estaba a cargo en aquel momento.

Insistimos en nuestro mensaje que ya ha sido incluido en algunas de las editoriales anteriores de esta publicación, pues debe reiterarse el apoyo a los profesionales contables en el asesoramiento y acompañamiento en las técnicas y metodologías de investigación. Este apoyo debe incluir más que una simple conferencia o evento general, pues, como lo demuestran los resultados, solo estos no contribuyen para mejorar la forma y contenido de los trabajos enviados.

En este contexto, es importante mencionar que el Centro Nacional de Investigación de las Ciencias Contables (CENIC), adscrito a la JDCCPP, tiene una gran responsabilidad y desafío para implementar talleres de asesoría y/o capacitación dirigidos a los profesionales interesados en desarrollar la investigación en nuestra disciplina, tal como lo dispone el artículo 59º del estatuto institucional. Es una tarea en la que debemos involucrarnos todos los que deseamos que la profesión contable destaque en el campo de la investigación científica, ya que así remontaremos la desilusión y el esfuerzo truncado de aquellos

que en los últimos años ven rechazados sus trabajos, luego de horas de dedicación y aprendizaje en este proceso, para muchos, complejo. Con la publicación de este décimo número, cinco años luego de su fundación, agradecemos a todos los que de una u otra forma, han contribuido con el logro de nuestras metas que, como lo indicamos en publicaciones anteriores, es la publicación constante, oportuna y de calidad para cada edición. Reitero mi agradecimiento a nuestra editora, Lorenza Morales, quien representa una pieza fundamental en este proyecto editorial, así como a todos los integrantes de nuestro equipo editorial, quienes desde el inicio, apostaron por el cumplimiento de nuestros objetivos. Finalmente, agradecemos a los profesionales, docentes y árbitros que han intervenido en la evaluación de los artículos de esta edición.

Oscar Alfredo Díaz Becerra
Director